

AÑO XXII.—NÚM. 6381

5 DE SETIEMBRE DE 1882.

REDACCION, MAYOR

## EL ECO DE CARTAGENA

Martes 5 de Setiembre de 1882

LA CRISIS PRESENTE  
POR  
ABDON DE PAZ.

## Conclusión.

La mayor parte de nuestros errores proceden de que no nos entendemos. Y no nos entendemos porque no sabemos expresarnos. Expresémonos con claridad para que con claridad nos entendamos.

Hay quienes gu-tan de que la filosofía sea la eterna duda, y la historia la eterna guerra. Privados de mística luz, deseaban sumir al mundo en eterna sombra. Cifrando lo absoluto en su naturaleza relativa, en la naturaleza de un sér que nace derramando lágrimas, y vive sufriendo dolores, y muere exhalando suspiros, invocan por ley su razón torcida, y por norte su conciencia extraviada. Y escandalizan a unos, y seducen a otros, y perturban a todos. Si por el fruto se conoce el árbol, pésimo árbol debe ser éste a cuya sombra, erigidos en autócratas el egoísmo y la soberbia, los corazones se atrofian, las inteligencias se oscurecen, y las voluntades se enervan; y gobernantes y gobernados piden a la fuerza bruta la satisfacción de sus deseos, y ricos y pobres se miran recelosos; y amigos y deudos, y hasta el marido y la mujer, y hasta el padre y el hijo, quebrantan sus lazos más sagrados.

Para conjurar tamaños desafueros, la Iglesia Católica alzó y alzará de continuo su voz. Más atenta a la salvación de las almas que al dominio de sus intereses terrenos, pactó con Estados que le vendieron sus bienes de fortuna. Por evitar mayores males, pactó con Estados que sancionaron las manifestaciones de otros cultos. En aras de la paz, no hubo sacrificio que no aceptara. El sacrificio que no puede aceptar es el de que se proscriba la libertad de la Verdad y de la virtud, mientras se tolera la licencia del error y del vicio. Depositaria de la pureza del Dogma, ha de cumplir el divino mandato de enseñar a todas las gentes. Y le cumplirá hasta el fin de las edades, según le cumplió desde el primer instante de su existencia, sin que la preocupe la calumnia, ni la arredre la persecución, ni la detenga el martirio.

¿Qué nos dice aquella Enseñanza? Que sobrepongamos con Jesús la caridad al egoísmo, y la humildad a la soberbia. Que impulsemos los adelantos científicos; y cuando nos asalten dudas, naturalmente impene-trables, acudamos a la fé que iluminó a un Galileo, a un Kepler, a un

Newton. Que viniendo de Dios el poder, sea cual fuere su forma, hereditaria ó electiva, el gobernado debe obediencia al gobernante, en cuanto no se oponga al Evangelio; y el gobernante debe respeto al gobernado. Que el pobre no stente contra el rico; ni el rico se olvide de socorrer al pobre. Que las mugeres se sometan a sus maridos, y los maridos amen a sus mujeres. Que los hijos sigan los cuerdos consejos de sus padres, y los padres eduquen santamente a sus hijos. Que todos, en fin, desterremos el enojo de nuestros corazones, y la blasfemia de nuestros lábios. «Antes, concluye po-éticamente con San Pablo, érais tñi blas, más ahora sois luz en el Señor, cuyo fruto consiste en obras d bondad, verdad y justicia» (4). ¡Cuanto ganarían Estados é individuos si practicaran fielmente estas máximas!

Dos caminos pueden seguirse en las crisis filosóficas, históricas y religiosas: el de provocar funesta solución con malicia ó con ceguedad, ó el de coadyuvar a solución provechosa a todos con sabiduría y con prudencia. Domine la voz de los sábios y de los prudentes.

No importa que la voz sea desoída. Porque Dios enviará desde su altura acciones y reacciones igualmente trágicas. En lo inteligible sucede lo que en lo sensible. Fuerzas impulsivas ó repulsivas se desarrollan con destino providencial a restablecer el equilibrio turbado por nuestras miserias.

Crisis quiere decir revolución. Revolución quiere decir movimiento. Movimiento quiere decir vida. Obsérvese la agitación en nosotros y fuera de nosotros. El que se estaciona perece. Sin embargo, tan admirable ir y venir de cosas y personas relaciónase con un punto immanente en sí y por sí, de firmeza indestructible. A ser todo movimiento, no habría movimiento. Las curvas humanas encierran su alineación en la Recta Divina. «Nada podemos contra la Verdad, si no por la Verdad» (5). El mundo está construido con tales perfecciones acústicas, que el golpe que damos en un lado repercute en otro. A Diocleciano contestó Torquemada; á Luis XV, Robespierre. Como á Robespierre contesta Napoleón; y á Napoleon, Wellington. Cada vez que infrinjamos la Eterna Ley, se cumplirá la Eterna Justicia.

Una leyenda árabe explica el origen del vino hervido, ó mejor del mosto concentrado que se usa en Oriente desde los tiempos más antiguos.

(4) Efesios, Y, 8 y 9.

(5) II Corintios, XIII, 8.

Ese mosto es producido de un invento angelical. Y hé aquí cómo pasó la cosa:

Cuando Noé hubo salido del arca, trató de distribuir los vejetales plantándolos de nuevo en la tierra. Pero la cepa habia desaparecido, y empezó a buscarla regañando á sus hijos, y sospechando que la cubra se la habia comido.

Entónces se le apareció el Ángel Gabriel, y le dijo que Iblis el (diablo) habia robado la cepa.

Noé llamó entónces al espíritu maligno, y le dijo:

—¿Qué es eso, maldito? ¿No tienes bastante con las almas de todos los que se han ahogado, que todavía quieres robarnos el consuelo del mundo del por venir.

—He cogido la cepa,—dijo el diablo medio avergonzado,—porque me pertenece.

—¿Y qué harás con ella, monstruo?—repuso Noé.

—Con su vino se aumentará la población de mis reinos.

—Te la quitaré,—dijo el viejo del arca.

—Inténtalo,—contestó el diablo.

Entónces Gabriel intervino pacíficamente.

—¿No podriais compartiroslo?

—Convengo en ello,—dijo Noé.—Le cedo la cuarta parte.

—No es gran cosa,—dijo Gabriel tímidamente, viendo que el diablo levantaba los hombros.

—Pues bien, la mitad,—dijo el patriarca.

—No, dos tercios,—dijo el diablo.

—Es cosa hecha ¿no es verdad?—dijo Gabriel.

Y llamando aparte al anciano, le dijo:

—Hé aquí lo que tienes que hacer: cuando hayas pisado las uvas, harás hervir el jugo en el fuego. Los dos tercios se convertirán en uno, el maligno se los llevará, y tu disfrutará del resto.

Y hé aquí por qué los hombres de Oriente beben el mosto concentrado.

## MARINA.

Resoluciones tomadas por este ministerio.

Cuerpo general. — Concesiones: Dos meses de licencia para tomar baños en Archena, el guardia marina de primera D. Victor Aroca, y otros dos, al aspirante D. Joaquín Vigneraz.

Asuntos varios: Ha sido remitido á informe de la sección de artillería, el manual de Ejercicios de cañón y al depósito Hidrográfico una Memoria sobre la Isla de Basilan, ambas obras del guardia marina D. Adolfo Ravina.

Ingenieros.—Destinos: Al apostadero de la Habana, el tercer maquinista D. Antonio Garcia.

Cuerpo jurídico. — Concesiones Cuatro meses de licencia para asuntos propios, al asesor de Barcelona D. José Montaner.

Clero.—Destinos: Al departamento de Ferrol, el segundo capellan D. Manuel Gomez Gil.

## CRONICA

Un lleno proporcionó á la empresa del teatro-circo, la función dada anoche á beneficio del público.

Cuatro zarzuelitas se pusieron en escena «Música clásica, La casa de locos, Un caballero particular y Para una modista un sastre.»

Su interpretación fué bastante ligera: efecto sin duda de pocos ensayos alguna de las obras salió á tropozones.

La Sra. Millanes y el Sr. Lopez fueron muy aplaudidos, en especial, en la última de las cuatro obras ejecutadas.

La fragata de guerra «Villa de Madrid» saldrá próximamente para Rosas, Palma y Mahón.

Hemos recibido el número primero de «El Botón», periódico semanal de noticias é intereses generales, que ha comenzado á ver la luz pública en la vecina Villa de la Unión, le deseamos larga vida y muchas suscripciones.

Dice el «Eco del Litoral»

«El Globo» continúa en sus estudios sobre Marina. Distribuye los buques existentes en tres grupos: el primero comprende nueve y pueden considerarse como aptos todavía para navegar. El segundo grupo lo componen cuarenta y nueve buques que, no pudiendo navegar mucho (ni poco), podrian estar en situación económica hasta su reemplazo por buques modernos. El último grupo, el de los inservibles, comprende sesenta y uno.

Si el Sr. Pavia sigue en el Ministerio algún tiempo más no quedarán más buques en España que los barcos del Retiro.»

Tiene razón el colega, al paso que llevamos pronto estaremos en aquellos tiempos de Fernando VII de funesta recordación cuando decía: ¿Marina? poca y mal pagada.

Anoche, á las doce, un adorador de Baco, dió con el cuerpo en tierra en la Puerta de Murcia, estando tendido en la acera de la entrada de la calle de la Morería.

No vimos á ningún agente de la autoridad, que acompañase al beodo á sitio ménos incómodo para que continuase su sueño.

Los vigilantes nocturnos estaban